

Bericht über die Arbeit der Erziehungsberatungsstelle „Herbstmühle“ in Wipperfürth

In der Sitzung des **Ausschusses für Soziales, Jugend und Familie**
am Donnerstag, dem 22.01.2015

TOP 3

Psychologische Beratungsstelle



für Eltern,
Kinder und
Jugendliche

Herbstmühle 3
51688 Wipperfürth

Träger der Einrichtung: Verband der Katholischen Kirchengemeinden
Im Oberbergischen Kreis, 51643 Gummersbach

Einzugsbereich der Beratungsstelle: Der ganze Nordkreis des Oberbergischen

Grundlage: KJHG §28 Rechtsanspruch auf Beratung

Aufgabe: Familienberatung

Zusätzliche Schwerpunkte: Frühe Hilfen, Courage, Drachenflieger, Netzwerkarbeit

Finanzierung: Oberbergischer Kreis 50%; Land NRW 15%; Erzbistum Köln 35%;
plus einzelne Gemeinden und Stiftungen

Zahlen aus Hückeswagen (2014):

151 angemeldete Kinder und Jugendliche, ca. 450 Personen beraten.

Geschlecht:

53% weibl.; 47% männl.

Keine Wartezeit

Dauer der Beratung:

Bis 5 Termine: 60%; bis 15 Termine: 25%, längere Betreuung: 15%

Altersgruppen:

0-3 Jahre: 10%; 4-6 Jahre: 13%; 7-9 Jahre: 12%; 10-12 Jahre: 16%; 13-15 Jahre: 19%; 16-18 Jahre:
21%, älter: 9%.

Ausländische Herkunft:

18,5%

Aufenthalt der Kinder:

10% zuhause; 11% Kita; 16% Grundschule; 17% Realschule; 18% Gymnasium

Status der Eltern:

52% verheiratet; 48% getrennt/geschieden

Ansgar Nowak, Leiter der Beratungsstelle

22.01.2015